



Castilla-La Mancha



MUSEO DE  
CUENCA

## NOVEDADES EN EL MUSEO DE CUENCA

### ALARBARDA Y PUÑAL DE BRONCE Edad del Bronce (2.300 – 1.500 a.C.)

EXPOSICION PERMANENTE DEL MUSEO DE CUENCA  
(C/ OBISPO VALERO, 12)

El Museo de Cuenca exhibe, dentro de su actividad “NOVEDADES EN EL MUSEO DE CUENCA”, dos nuevas piezas recientemente entregadas. Se trata de un puñal y una alabarda de bronce que forman parte de la Prehistoria de Cuenca y que suponen una muestra de la excepcionalidad de nuestro patrimonio durante la Edad del Bronce. Ambos elementos se pueden encuadrar cronológica y culturalmente dentro del denominado **Bronce de la Mancha**, que se desarrolló entre el 2.300 y 1.500 a.C. en la submeseta sur de la Península Ibérica, en las tierras de Ciudad Real, Sur de Toledo y Cuenca. Las piezas de metal son muy escasas en esta cultura, siendo su ámbito de trabajo predominantemente doméstico, con un escaso volumen de piezas producidas. Este tipo de armas no siempre debieron tener una funcionalidad bélica, sino que fueron utilizadas, especialmente las armas, como un elemento simbólico con significado de estatus social elevado de su propietario. El puñal procede del término municipal de Pajaroncillo, donde se conocen importantes restos arqueológicos estudiados desde antiguo. Este tipo de **puñales con remaches** para fijar a la empuñadura es una innovación tipológica de esta cultura, ya que en Calcolítico no existen piezas de esta tipología en nuestro territorio.





Castilla-La Mancha



MUSEO DE  
CUENCA

Por su parte, la **alabarda** fue un arma prehistórica especializada, que parece en diferentes regiones europeas desde el tercer cuarto del III milenio a.C. La que se presenta ahora en el Museo de Cuenca se recogió en el término municipal de Villarejo-Peristeban y presenta características tipológicas y tecnológicas similares a las conocidas para el **área argárica** (tierras de Alicante y Murcia), lo que podría ser una muestra de la fluidez en los contactos y las relaciones entre las comunidades argáricas y las de la Edad del Bronce de la Mancha.